
「港獨」分子不能參選立法會議員
激進「本土主義者」煽動港人對政府、對內地的不滿，並逐漸發展到以極端甚

至暴力手段宣揚自己的「愛香港」。及至近期，成立所謂「香港民族黨」，公開

宣揚「香港獨立」。此種明知不可為而強為之，必將成香港災禍，令港沉淪。值

此危機肇始之際，特區政府清晰亮明嚴正態度之餘，更應及早出手，依法嚴懲

「港獨」分子，「港獨」分子更不能參選立法會議員。

香港一些極端勢力、「港獨」勢力利用「本土」口號
包裝自己，打着「本土」和「民主」的旗號，做着不但
嚴重危害香港社會穩定，而且令香港經濟民生造成極大
負面影響，甚至荼毒香港年輕一代的事情。由於「港
獨」違背《基本法》和「一國兩制」，得不到多數香港
市民的支持。「港獨」分子為了擴大影響力，不斷對其
謀求的「港獨」論述添油加醋，將「本土意識」、「身
份認同」、「香港民族」和「民主獨立」等似是而非的
口號加入其中，企圖迷惑港人。

「港獨」妖言惑眾禍害香港
對一些經濟民生議題，「港獨」鼓吹者刻意歪曲，

把所有問題都簡單地歸咎於特區政府的管治乃至中央
的政策，甚至荒唐地認為是內地同胞的問題，暴露其
企圖破壞兩地和諧、分化香港、謀求「港獨」的野
心。
包括「香港民族黨」在內的「港獨」團體和「港獨」
分子日前公開發表的「港獨」言論，已經遠遠超出了言
論自由的範疇。中聯辦法律部部長王振民日前就指出，
港人的言論自由受《基本法》和憲法的全面保障，但每
個國家對言論自由都有合理的限制。其次，「港獨」主
張建立所謂的「香港共和國」，要香港「自立憲法」、
「全面廢除《基本法》」，該鼓吹「港獨」的言行不僅
違反《基本法》和香港本地法例，更不符合香港整體利

益，嚴重擾亂香港安寧。
律政司司長袁國強早前亦表示，「港獨」主張跟《基

本法》第1、第12條相違背，即「香港特別行政區是中
華人民共和國不可分離的部分」，及「香港特別行政區
是中華人民共和國的一個享有高度自治權的地方行政區
域，直轄於中央人民政府」。而香港《基本法》研究中
心主席、全國政協委員、資深大律師胡漢清同樣指出，
「香港民族黨」申請公司註冊成立，號召市民加入，
甚至揚言不排除使用暴力推動「港獨」，已經是將
「港獨」主張付諸行動，不再流於言論的層面，觸犯
了《刑事罪行條例》第2條的「叛逆」及第9條的「煽
動意圖」罪。此外，「香港民族黨」至今未獲社團註
冊，成立政黨或社團而無根據法律要求註冊，可能觸
犯《社團條例》。
香港從來是中國不可分離的一部分，「港獨」言論違

反「一國兩制」、違反《基本法》，罔顧香港700萬人
的福祉。特區政府應果斷出手，堅決依法追究「港獨」
分子的法律責任，執法部門亦應深入調查與搜證，採取
行動，絕不能容許「港獨」分離分子肆意妄為。「香港
民族黨」註冊的事宜涉及法律問題，律政司作為處理法

律的專責部門，有責任跟進。特區政府
更應盡快就《基本法》第23條立法提
上議程，捍衛國家主權，抵制「港獨」
思潮蔓延，維護香港繁榮穩定。

決將「港獨」分子拒之立會門外
「香港民族黨」及不少極端激進政治

組織有意參選今年的立法會選舉，企圖
推動所謂的「香港獨立」和「全民制憲」。立法會議員
有責任維護《基本法》，不可以鼓吹「港獨」，或以
「港獨」為宗旨組織有關活動，否則就沒有資格成為議
員。其次，《基本法》第104條規定，立法會議員在就
職時必須依法宣誓。若有當選議員任內涉及任何「港
獨」言行，則與議員宣誓詞中「定當擁護《基本法》」
相違背，無法履行議員職責。特區政府應該拿出勇氣，
堅決將「港獨」分子拒之立法會門外，依法取締其被選
舉權。倘若任由「港獨」分子進入立法會，讓「港獨」
思潮在香港社會氾濫，尤其是年輕一代中愈演愈烈，暴
力抗爭成為常態，只會令香港陷入險境，未來發展不容
樂觀。
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反對派所宣揚的是假本土
一般人都會對「生我育我」
的成長之地和文化懷有特別濃
厚的感情，這種「本土情懷」
可謂人之常情，是不應遏止，

亦難以被遏止的。故此，香港近年冒起本土思
潮，更有多個標榜「本土主義」的政治組織相繼
成立，其實不令人意外。不過，縱使我們強調本
土也好，亦絕不能罔顧香港是中國一部分的歷史
事實和政治現實，不能忘記在港華人也是中國人
一分子的民族現實，正如上海人和北京人也會有
「本土情懷」，十分重視其本土身份和本土文
化，以上海或北京的口音腔調為豪，但他們絕不
會否定上海和北京是中國的一部分，更不會否定
上海人和北京人是中國人的一分子。
教人遺憾的是，本港部分政客看準了近年內地

和香港之間互動交流增加所出現的摩擦衝突，乘
虛而入，以強調「本土」的策略來散播分離意
識，進而提倡自決或「港獨」運動，從中撈取政
治利益。筆者認為，這種過分強調排外和分離主
義的綱領絕非真正的本土思潮，一眾政客從中煽
風點火，亦絕非為了維護港人的實際利益。
試想一下，反對派政客經常煽動市民批評訪港

旅客，不斷轉發內地旅客的醜態，但對於假難民問
題，他們又有沒有聲討？假難民對香港治安和港人
生活的影響難道不是更嚴重嗎？事實上，反對派政
客不但沒有提出建議阻撓假難民湧港，甚至聲援他
們，站在假難民一邊，依反對派的話語，這算不算
「賣港」？另外，公民黨曾不顧大量市民反對，支
持外傭爭取居港權，這又算不算「港奸」？細想一
下，反對派的焦點似乎只針對政府和內地旅客，除

此之外，便對其他影響香港利益
和港人生活的問題視若無睹，有
時更站在廣大港人的對立面，可
見反對派根本不重視港人利益，
而只是借「本土」為名，反政府
和反內地為實，鼓吹分裂。由始
至終，由反對派衍生出來的所謂
「本土派」，他們所着眼的都不
是真正的香港本土利益，而旨在
煽動市民反政府，他們無疑是偽本土！
香港乃中國一部分是不可改變的現實，但香港

由於歷史原因，又的確與中國內地有不一樣的發
展階段和發展模式，在兼顧政治現實與本土差異
的情況下，為了維持社會繁榮穩定，擁護「一國
兩制」無疑是最好的選擇。沒有更好的了。
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譚錦球 港區省級政協委員聯誼會會長、香港義工聯盟主席

李梓敬 深水埗區議員 青年時事評論員協會會董

學界喜報捷和悲路窮

近日，香港的大學中學，教學和科研捷報頻
傳，但也有人拋棄法律，鼓吹「港獨」，步三國
魏時的阮籍後塵尋烏托邦之地，正是：孟嘗高
潔，能懷報國之心；阮籍猖狂，悲窮途末路之
哭，印證了「悲路窮」這個《世說新語》典故。
油麻地循道中學一首數學老師編、學生唱和跳
的loop「全等三角形」數學MV歌like爆全港，
這製作通俗、活潑的數學短片已獲150多萬人次
瀏覽，5萬多人次點讚，該校一位女老師擊鼓以
《男人當自強》旋律高聲唱出「打氣歌」，歌詞
曰：「Exam's coming very soon, You'd better
prepare yourself Pay attention. Plan your
time. 」（考試來臨，你最好裝備自己，專注，
計劃好時間）；而中華基督教會李麗芬紀念中學
中五生黃深銘和畢業生李鍵邦更成功發明一個可
自動消毒的「自潔門柄」獲瑞士日內瓦國際發明
金獎，日後可投入量產。
大學更捷報頻傳：中文大學電子工程學系（生
物醫學工程）助理教授蔡宗衡成功發現：75納
米（nm）大小的粒子經靜脈注射後能累積在腎
小球膜上，繼而可大量進入細胞膜，為腎臟相關
疾病的檢測診治技術開創新一頁，因此榮獲
2016年度「裘槎前瞻科研」大獎，其團隊正以

此設計能偵測腎病發光納米粒子，並計劃進一步
擴展至藥物輸送，助患者及早發現接受治療。而
浸會大學研究團隊首次參加第44屆日內瓦國際
發明展便有3項專利技術獲多項殊榮，物理系講
座教授謝國偉發明的「超硬抗刮強韌薄膜」更取
得全場最高大獎和工業製作組金獎。而在4月21
日，會展中心舉行頒獎禮，表揚25名本地大學
生從事創新科技的成就，每人得獎學金15萬
元，包括中文大學校長沈祖堯的幼女沈頌恩。至
於科技大學的科研團隊，也喜傳捷報，共展示出
53個科研創新項目……這真是「捷音頻傳，凱
歌高奏」，可喜可賀，不由得令人擊節讚賞感觸
萬端！
感慨一，從捷訊頻傳可見，大、中學校中，教

師和學生們蘊藏的正能量巨大。他們腳踏實地，
潛心研究；勇於創新，敢想敢幹；鍥而不捨，追
求成果。其所以敢於打拚，全建築在為香港人健
康和福祉的理念之上，故能勝不驕、敗不餒攀登
一座座科技山峰。這才是香港「本土精神」的實
質。因此，「打氣歌」應高唱；點擊逾百萬就是
香港人對正能量的認同、肯定、支持和鼓勵，這
是香港的主流。
感慨二，從香港教師和學生的現狀視之：有

助理教授潛心科研，孜孜不倦創出成就；但也
有像香港大學和理工、嶺南大學的教師不務正
業，煽動「佔中」暴亂，上街向內地同胞施
暴，鼓吹「城邦建國」被稱「國師」沾沾自喜
而恬不知恥；有港大學生通過《學苑》鼓吹
「港獨」，炮製脫離中國謬論；有參與「佔
中」暴亂和組織「政黨」，妄圖通過極端暴行
作為曝光竊取名位之捷徑。兩相比對，學界求
實與虛妄、遠矚與鼠視、高尚與卑鄙已一一呈
現於眼前。
感慨三，香港青年正向崇高和墮落兩極分化。

一方是腳踏實地，追尋科學創新成果；一方是脫
離實際，構建虛幻「港獨」博取洋人喝彩和施
捨，走嗟來之食之路。可慶幸的是：踏實青年佔
多數，而甘願空想青年是少數，如「香港民族
黨」不到50人，「香港眾志黨」還不到30人，
他們正蹉跎歲月，甘當政治小爬蟲，走的是窮途
末路，真哀其不幸！
感慨四，傳媒的責任應是發現、宣傳香港的正

能量，而不應如蟻附膻、避香逐臭。香港社會的
正能量是主流，否則何來安定繁榮？不斷報道青
年師生創新科技消息，就鼓舞了千百萬人，這應
是大家的責任吧。

黃熾華

期待張德江訪港增添正能量

應特區政府的邀請，全國人大常委會委員長張
德江將於5月18日訪港。這是繼2012年時任國
家主席胡錦濤訪港之後，再有國家領導人親臨香
江。且由於張德江主管港澳事務，因此其此行更
備受本港社會各界的關注期待，盼望他帶來良
方，為本港增添正能量。
首先，張德江此行的重頭戲是出席「一帶一路

高峰論壇」，並作主題演講，這是國家提出「一
帶一路」戰略部署以來香港首次舉行的大型國際
論壇，張德江出席，既體現了中央對香港重視，

也體現了香港在對外開放及聯繫世界的重要作
用。「一帶一路」給本港的未來發展帶來新的機
遇與動力，香港現在抓住這個機遇，善用自己的
優勢，提高競爭力，在為國家發展作出重要貢獻
的同時，也為本港繼續聚焦經濟發展，改善民生
作出新的努力。
其次，由於張委員長主管港澳工作，相信其在

港期間，除了出席論壇，也會與本港社會各界人
士會面接觸，聆聽不同意見，實地了解本港社會
現況，這對中央制訂政策更貼近本港民意大有幫

助。因為只有接觸溝通，建立互信，不少誤會才
會消除。對此，本港有輿論指出，期望張委員長
下月訪港可為強化內地與本港關係、增強團結、
促進良性互動，增添新的活力。
第三，近來分離意識冒起，「港獨」思潮泛

濫，社會期望張委員長能為本港混濁的政局指點
迷津，激濁揚清，對遏止「港獨」作出政策性宣
示，以激勵社會各界繼續抨擊「港獨」圖謀。
總之，張委員長此行意義重大，衷心祝賀取得

圓滿成功！

傅 平

歐盟對谷歌反壟斷訴訟的啟示

近日，歐盟將正式向谷歌發起反壟斷訴訟，指控該公
司濫用Android操作系統的主導地位，欲罰谷歌74.5億
美元。
這不是歐盟第一次對谷歌進行反壟斷訴訟。去年這個
時候，歐盟就對谷歌濫用其在歐洲市場的搜索業務而提
起訴訟。作為網絡搜索的超級大佬，谷歌在歐盟市場的
一舉一動，都有可能引來麻煩。這樣的麻煩，當年微軟
也遇到過，蘋果和其他跨國企業也經常在歐美市場遭遇
反壟斷調查和訴訟。
如果谷歌違反歐盟市場的反壟斷法被證實，谷歌將面
臨全年收入10％的罰款。
歐盟對谷歌進行反壟斷亮劍，歐盟、美國和谷歌三方

維持了相對平和的立場和態度。這說明，歐盟也好，美

國也罷，也包括谷歌，他們都有最基本的市場認知，市
場壟斷的底線碰不得，一旦碰觸底線，就會被調查，就
會接受法律的裁決。谷歌所能做的，就是配合調查，在
訴訟中提交證明自己沒有市場壟斷的證據。
作為這場訴訟的旁觀者，中國反壟斷機構、市場主

體、輿論場和民意場應該認真審視這場官司，而不是圍
觀看笑話。首先，歐盟和谷歌的官司，真正體現了市場
經濟就是法治經濟的典型樣本，值得學習。其次，任何
市場主體都沒有超越其他市場主體的特權。相反，越是
跨國集團，越是要遵守市場規則，不能有任何的市場越
軌行為，哪怕是打擦邊球也不行。以谷歌被歐盟調查而
論，谷歌搜索被系統化植入，以及相關谷歌系的軟件隨
機綑綁，的確讓其他商業機構的軟件受到了一定的市場

阻礙。
歐盟反壟斷機構是較真的專業機構，谷歌的問題是很

難逃得過反壟斷機構的法眼的。一句話，谷歌無論多麼
牛，被罰是一定的—無非是罰得多與少。
中國是全球化的獲益者，「一帶一路」戰略又為中國

資本和產能走出去創造了條件。中國企業未來在全球尤
其是西方市場，遇到的麻煩除了併購的麻煩，未來可能
還有反壟斷的困擾。這是已經、準備走出去的中國企
業，必須提前做好預判的。
除了走出去的市場主體，在國內進行市場整合的企業

也要注意。尤其是互聯網企業，當前面臨着一輪企業合
併熱，一不小心就會變成市場壟斷性的市場主體。值得
一提的是，隨着國內反壟斷機構的整合強化，國內反壟

斷調查也會形成機制化，而且反壟斷調查的頻度也會越
來越多、力度越來越大。國內企業和跨國企業在中國市
場，也會被調查，也會被課以巨額罰款。
谷歌在歐盟被反壟斷調查，給中國提供了可以借鑒的

範本。中國反壟斷機構要加強市場監管力度，對於中國
市場的反壟斷行為，不能姑息手軟，以保證中國市場的公
平競爭。中國市場的所有市場主體，也要遵守市場規矩，
把握好壟斷和非壟斷的邊際。尤其是那些被輿論詬病頗多
的所謂壟斷國企，特別要注意了。習慣做大做強的中國市
場主體，要謹記一個事實，可以做大市場蛋糕，但是不
能倨傲地霸佔市場。尤其是那些壟斷國企的霸王合同，
未來一不小心就會被民眾作為舉證壟斷的證據。
谷歌在歐盟被調查，對中國市場也是警示。
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「台獨」、「港獨」一脈相承，
其實講的就是臭味相投。明知「獨
立」這是無法實現的歧路，面對強
大的阻力，他們尋找時機抱團取
暖，期望合流走向歧途。不過，在

台港兩地都沒有市場的「獨立」勢力，卻想硬擠出空
間，要合流走向歧途。尤其是香港近年冒泡的所謂「港
獨」勢力，急於擠空間，不僅在香港「喊打喊殺」的造
勢，還把觸角伸展到台灣，向「台獨」請教，謀求「台
獨」支持。
其實，即使主張「台獨」的民進黨上台執政，台灣社
會支持「台獨」的民眾也在少數，「港獨」是歧路，要
和「台獨」合流，同樣是歧途。

「港獨」為一己私利搞垮香港
新近成立要「港獨」的「香港民族黨」，被曝正打算

與台灣的「台獨」團體加強聯繫。該黨將組成代表團，
預計將在一兩個月內飛往台灣，與當地多個政黨交流，
包括「台灣團結聯盟」、「時代力量」、「自由台灣
黨」及「台灣獨立黨」，將就「獨立」議題和競選策略
交換意見。
在香港沒有市場、處處被批的那幾個想將香港引入
歧途者，他們希望結交更多海外朋友就「獨立」議題
和競選策略交換意見。領頭人、「香港民族黨」召集
人陳浩天還稱，沒有計劃與民進黨人士會面，因為自
從蔡英文贏得大選後，其「台獨」立場就軟化了。大
有越分裂越讚，越激進越好的意味，大有唯恐天下不
亂的追求。
「香港民族黨」於2016年3月28日正式成立，倡議

成立「香港共和國」，也反對認可《基本法》。該黨招
致中央與港府嚴厲批評，而民主黨等多個香港反對派政
黨都與陳浩天劃清界線，就連激進的「人民力量」也不
例外。
特區政府嚴厲警告倡議「港獨」有違《基本法》，有

可能觸犯《刑事罪行條例》中的煽動罪及叛逆罪。陳浩
天卻坦言無畏無懼，表示中央愈是嚴厲抨擊，香港民族
黨引來的關注就會愈多；而他們要宣傳自身理念，正需
外界關注，如未能引起爭議就會成為輸家。一語道破天
機，走歧途只是想刷屏，是想引起關注。這是對香港完
全不負責任，是徹頭徹尾為一己私利搞亂搞垮香港的惡
劣行徑。是自己走入歧途，還想把香港引入歧途的惡
行。

「台獨」的日子並不好過
要去台灣請教「台獨」，就是因為「港獨」勢弱膽

怯，面對香港強大的建設力量，和中國的崛起，不喜歡
和平環境，過太平日子的「港獨」者，希望得到「台
獨」的支持以壯膽。但事實上，「台獨」的日子並不見
得好過，即將走上執政舞台的蔡英文都一再表示，她的
任期保證維護兩岸和平環境，保證不向大陸挑釁。而台
灣的民調亦顯示，主張「急獨」和「緩獨」的加起來，
也不佔多數，也只在36%，絕大多數台灣人民希望和
平，希望維持現狀。
在台灣，「台獨」是歧路，民進黨走上執政舞台，越來

越多的台灣民眾希望能一起來扮演兩岸和平大使，而不是
「台獨」。他們不願看到兩岸對立、每天緊張兮兮，讓外
國不敢來台灣投資，沒有穩定的政治就不會有穩定的經
濟，為了2,300萬台灣人，兩岸一定要尋求和平，走上
「台獨」歧路，兵戎相見留給子孫的只是災難。
「台獨」都沒有出路，香港的激進勢力，想以「港
獨」討好「台獨」，期望取得支持切割中國關係，達到
破壞香港「一國兩制」的目的。一開始，這些「港獨」
就走上了歧路，即使合流「台獨」，也是在歧路上越走
越遠，只有歧途，沒有前途！


